

EDITORIAL

El drama de las listas de espera

Mejorar la salud en la región no se trata solo de construir nuevas infraestructuras, sino de asegurar que el sistema sea capaz de operarlas de manera eficiente.

Con más de 110 mil pacientes en lista de espera para atención médica y otros 15 mil aguardando una intervención quirúrgica, la situación refleja un acceso a la salud limitado en la Región de Coquimbo, donde algunos usuarios deben esperar hasta siete meses para ser atendidos por un especialista.

El Servicio de Salud ha realizado esfuerzos por reducir estos números, pero la falta de médicos y recursos complejiza el escenario. Los hospitales del territorio, especialmente los de comunas más pequeñas como Los Vilos e Illapel, enfrentan una resolutivez limitada que agrava el problema. Los dirigentes locales han planteado la necesidad urgente de fortalecer estos centros, ya que muchas veces, quienes más esperan son aquellos pacientes que viven

en zonas más remotas, alejados de los grandes centros de salud de la conurbación.

No obstante, mejorar la salud en la región no se trata solo de construir nuevas infraestructuras, sino de asegurar que el sistema sea capaz de operarlas de manera eficiente. Los hospitales deben contar con los recursos humanos y materiales necesarios para ofrecer una atención oportuna y de calidad. Esto implica no solo la contratación de más médicos y especialistas, sino también la implementación de tecnologías que permitan agilizar diagnósticos y tratamientos.

Es esencial que las políticas de salud se centren en resolver las disparidades territoriales y en dotar de capacidades resolutivas a los hospitales más pequeños.